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写真はオオカワジシャ。在来種のカワジシャの花が

白色、紫白色と比べると、花の色が紫色です。そし

て背が低いカワジシャに比べて、背が高いのも特徴

です。

第11回わいわい川遊びが今月の2日（日）に行われ

ました。生憎の雨だったのですが、最初にみんなで

川の掃除をしました。毎月、第一日曜日に川掃除を

して、土手は勿論、川の中のバイクや自転車、消化

器など・・・色々なものを引き上げているのですが、こ

の日もかなりのゴミがありました。幼児からお年寄りま

で、みんなで協力して1時間程わいわいやりました。

雨でも子どもたちは元気です。大きなチューブの浮

袋に乗って、みんな大満足。

写真は幼稚園の年長さんに魚の捕り方を丁寧に教

えている、東久留米の小松原さん。僕の先生でもあ

ります。

写真はアレチウリ（特定外来種）を駆除する片山さん

。特定外来生物とは、海外起源の外来生物であっ

て、生態系、人の生命・身体、農林水産業へ被害を

及ぼすもの、又は及ぼすおそれがあるもののなかか

ら指定されています。

黒目川の野草218 種のうち、外来種は75 種（３４．

４％）。内特定外来種2 種。要注意外来種21 種（９

．６％）となっています。黒目川の特定外来種2種は

このアレチウリとオオカワジシャの二つです。見つけた

ら、容赦なく引き抜くことが大事です。



本名たかむらともや。東京都新宿区生まれ。新宿区
立西戸山中学、都立石神井高校を経て北海道大学
へ。1977年から教師として五中・六中・二中で２１年
間を過ごし98年退職。04年の選挙で初当選。どの
政党にも、どの会派にも属せず一人会派「語る会」
で、しがらみのない発言をし続けている。新堀・石神
「たかやん塾」塾長。障がい者支援団体「よこ糸をつ
むぐ会」メンバー。「黒目川川づくり懇談会」「にいざ
教育委員会」代表。石神3丁目在住。趣味はテニス・
サッカー・囲碁・将棋・音楽・読書。
ご感想・ご意見・ご提案をお待ち
しています。　　　　　　　　たかやん

お詫びと訂正

「一生懸命」の第46弾！の内容に間違いがありまし

たので、お詫びと訂正を致します。詳しくは「たかや

んの応援団」ホームページの”議会報告”に掲載し

てありますが、金子教育長の発言として「大型テレビ

を入れれば学力は上がる」と書きましたが、議事録

で確認してみると、そういう発言はしていませんでし

た。正確には「文部科学省が平成17年から全国に

6か所の指定地域をつくりまして、そこに大型テレビ

を導入をしてどういう成果があがるかということを3年

間にわたって研究してまいりました。その6地区の研

究結果からでも非常に学習効果が上がるというよう

なデータが上がってきています。」というものでした。

金子教育長をはじめ、この「一生懸命」をいつも読

んで下さっている市民の方達に対し、ここにお詫びと

訂正をするものです。

写真は子どもたちにアユの説明をする佐藤先生。

彼もまた五中のＯＢです。「アユって、どんな匂いが

すると思う？」と子どもたちに尋ねています。

若い佐藤先生の話は面白く、大人も子どももみんな

真剣にそして笑顔で聞き入っていました。

写真は体長２０センチのモクズガニ。僕はこ「モズク

ガニ！」と言い間違え、みんなで大笑い。この日は

アユ、モクズガニの他にはオイカワ、アブラハヤ、ドジ

ョウ、ホトケドジョウ、コイ、ウキゴリ、カワムツ、ジュズ

カケハゼ・・・とここには紹介できないくらいみんなで

捕まえ、そして最後に放流したのでした。

編集後記

今回の議会報告を見て、「これが議会報告か！」と

怒られるかも知れません。殆どが黒目川の川遊び

のことですから・・。どうか幻の議会報告の年に一度

の”夏休み”だと思って読んでください。たかやん


